



Con masiva asistencia se realizó la 3ª Plaza Ciudadana de La Estrella

En la ocasión, los vecinos pudieron enterarse respecto a los cambios de la nueva cartola del Registro Social de Hogares, y panelistas hicieron énfasis en que esta herramienta no solo brinda beneficios y prestaciones a los más vulnerables.

Cristian Castro Orozco
La Estrella

Este jueves, como ya es tradición, se realizó la tercera Plaza Ciudadana de este año organizada por La Estrella de Antofagasta, Loa y Tocopilla en conjunto con la seremi de Desarrollo Social y Familia, actividad abierta a la comunidad y que se desarrolló en el salón auditorio de El Mercurio de Antofagasta.

Estas actividades que además cuentan con el apoyo de Aguas Antofagasta, la Asociación de Industriales de Antofagasta (AIA) y la Empresa Portuaria Antofagasta (EPA) tienen por objetivo informar a los vecinos respecto a derechos y beneficios que entrega el Estado, con la instancia de poder manifestar sus inquietudes a las autoridades y los expertos invitados, dependiendo de la temática.

En esta ocasión se abordaron los aspectos de la nueva cartola del Registro Social de Hogares (RSH), instrumento de caracterización (definición) socioeconómica que, en simple, puede catalogarse como una ficha de datos que posiciona económicamente a las familias (grupos que comparten un mismo techo) para determinar su situación al momento de que soliciten beneficios o prestaciones sociales.

CONVERSATORIO

La actividad denominada "Conoce la nueva Cartola" tuvo como panelistas al seremi del Ministerio de Desarrollo Social y Familia de la región de Antofagasta, Mauricio Zamorano Muñoz, la encargada regional del RSH, Alejandra Espinoza y la coordinadora del área social de la cartera, Carla Labra.



FOTO: PATRICIO VEGA CONTRERAS

ACTIVIDAD CONTÓ CON LA ASISTENCIA DE MÁS DE 100 VECINOS DE LA COMUNA QUE TUVIERON OCASIÓN DE DESPEJAR SUS DUDAS RESPECTO A ESTA HERRAMIENTA.

Todo bajo la conducción del director de La Estrella de Antofagasta, Sergio Mercado Richards. Además contó con una asistencia de más de 100 personas quienes recibieron gratuitamente un paquete con folletos explicativos más una guía de beneficios, derechos y garantías sociales del Ministerio de Desarrollo Social.

En el conversatorio se explicó que el Registro Social de Hogares (RSH) es un sistema de información que tiene como objetivo caracterizar socioeconómicamente a la población y apoyar los procesos de selección de personas beneficiarias para subsidios, aportes y programas sociales.

Este contiene información autorreportada de

personas y hogares, datos de los registros administrativos disponibles en el Estado e información de las personas usuarias de prestaciones sociales administradas por entidades públicas y/o privadas.

IMPORTANCIA

Sobre este respecto, la encargada regional del RSH, Alejandra Espinoza Espinoza explicó que "este es el instrumento de caracterización socioeconómica que tenemos en el país, el cual nos agrupa como personas en tramos que van de mayor a menor vulnerabilidad. Esto es una gran base de datos con información de autoreporte y de las bases administrativas del Estado".

En este punto, Espinoza enfatiza que el concepto de grupo familiar no necesariamente tiene que ver con personas que compartan un vínculo sanguíneo o afectivo.

"Para el RSH el hogar no es necesariamente un lugar compartido por familiares. Pueden haber vínculos consanguíneos o no, pero se trata de personas que comparten un mismo presupuesto para la alimentación, y así es como lo define el registro. Y es este el instrumento que nos permite acceder a beneficios del Estado. Si yo no cuento con este instrumento difícilmente podré acceder a becas, beneficios o subsidios. Entonces lo importante es mantenerlo actualizado al menos dos veces al mes", explicó Alejandra a los asistentes a la charla.

Pese a que el RSH se actualiza solo con las bases de datos disponibles del Estado, no siempre tiene la información requerida, por lo que se insta a las personas a actualizarlo personalmente de forma digital accediendo con la clave única a www.registrosocial.gob.cl, o bien el trámite puede realizarse en cualquiera municipalidad del país o en las oficinas de Chile Atiende.

CATEGORIZACIÓN

Primero, se debe precisar que la calificación socioeconómica es el ordenamiento de los hogares que forman parte del RSH, en función de los ingresos de sus integrantes y sus características y que se presenta agrupada en siete tramos de ingresos o vul-

nerabilidad socioeconómica. Así se explica en la misma página del RSH.

Esta calificación se determina evaluando el ingreso equivalente de las familias y sus índices de necesidades, lo que genera un ingreso equivalente corregido y una evaluación de medios, en donde se constata factores como las cotizaciones de salud, en dónde estudian los hijos, la posesión de vehículos, bienes raíces e ingresos de los jefes del hogar.

En la cartola se podrá encontrar información como el lugar del domicilio del hogar, el número de integrantes del hogar, tramo de calificación socioeconómica y datos complementarios que influyen en la calificación del hogar y de sus componentes.



LA ACTIVIDAD SE REALIZÓ AL INTERIOR DEL SALÓN AUDITORIO DE EL MERCURIO DE ANTOFAGASTA.



LOS PANELISTAS QUE INTEGRARON EL TERCER ENCUENTRO DE ESTA NUEVA PLAZA CIUDADANA.

PARTICIPANTES



Luis Leyton,
vecino

“Estuvo buena la instancia pero algunas cosas no me quedaron claras, como el hacer el trámite desde el celular, lo que me complica”.



Mercedes Ordóñez,
asistente

“La charla me pareció muy buena porque estoy viviendo en Chile, y como me quedé sola, espero que esta información me beneficie”.



Juan Díaz,
trabajador

“No sabía de este registro y me quise interiorizar de qué se trataba. Me sirvió la información porque quiero postular a una vivienda”.



Ana de Rementería,
de “Adas cuidadoras”

“Resolví muchas dudas y me parece estupenda esta plaza porque nos invita además de conocer lo que es la ventanilla única para hacer trámites”.



César Cortés,
club deportivo Miramar

“Encontré muy buena la información que se nos entregó, es de mucha utilidad porque muchos desconocemos estos beneficios”.



Giplene Matamala,
estudiante

“Me quedé con una duda respecto a la postulación de la vivienda, pero me pareció una buena instancia y muy entretenida”.

NUEVA CARTOLA

Sobre las novedades de la nueva cartola del RSH, la coordinadora del área Social de la seremi de Desarrollo Social de Antofagasta, Carla Labra Cortés, explica que “esta cartola debutó el mes pasado pero hay que tener en cuenta que no es una diferente a la anterior, sino que es el mismo registro social que la gente ya tenía, pero ahora es más explicativa para las personas, más pedagógica si se quiere”.

Además, un aspecto no menor para Carla es hacer el énfasis que esta herramienta socioeconómica no es solo para beneficiar a los segmentos más vulnerables de la población, sino que es de utilidad para todos.

“Hay dos cosas que creo, la gente debería tener muy claro respecto al RSH. Primero, que es la puerta de acceso a muchos beneficios sociales, pero también para nosotros como Estado, utilizamos esta

base administrativa para proporcionar las ayudas. Por ejemplo, si alguien tiene algún familiar con dependencia y esto lo informa en su RSH, estos datos serán recogidos y serán considerados para otorgarle a la persona beneficios en este aspecto, como por ejemplo a través del programa Chile Cuida”, explica Carla Labra.

La actividad fue agradecida por los vecinos y también valorada por el seremi de Desarrollo Social,



TRAS EL CONVERSATORIO, LOS ASISTENTES PUDIERON DEGUSTAR DE UN SABROSO COFFE.



Si quiero postular a subsidios de vivienda, de pensiones por ejemplo, necesito tener mi RSH, y por eso es de suma importancia de que sea conocido”.

Mauricio Zamorano, seremi de Desarrollo Social

Mauricio Zamorano Muñoz, quien expresó “el RSH es un tema muy sensible y de mucho interés comunitario. En esta charla tuvimos un salón lleno y evaluamos de forma positiva el alto interés que tie-



LOS VECINOS TAMBIÉN PUDIERON HACER SUS PREGUNTAS A LOS EXPERTOS.

nen las personas en conocer respecto a este registro porque es la llave de beneficio para el conjunto de prestaciones sociales que entrega el Estado”.

Además, la autoridad agregó que “si quiero postular a subsidios de vivienda, a la pensión garantizada o a la gratuidad en la educación por ejemplo, necesito este registro social de hogares, por lo que es de suma importancia que sea conocido”.

Además, la autoridad agregó que “si quiero postular a subsidios de vivienda, a la pensión garantizada o a la gratuidad en la educación por ejemplo, necesito este registro social de hogares, por lo que es de suma importancia que sea conocido”.